
                            Rapport moral _ Exercice 2008

L’association NPCB a pour objet la défense de l’environnement et de la qualité de 
vie.
Cette année,tout particulièrement, ses objectifs ont été en parfaite adéquation 
avec cet objet.
La découverte du projet GDE début mai 2008 a permis l’expression et la mise en 
œuvre de cette volonté. 

Comme vous le savez, nous avons eu tout d’abord à faire un long travail de 
recherche car GDE a agi dans la plus grande discrétion et de nombreuses 
questions se posaient à nous :
___terres vendues ou en cours ?
___quelle surface pour quel projet ?
etc…

Notre action s’est réellement mise en forme à partir du moment où la vente a été 
certaine.

Nous avons organisé notre première réunion publique le 13 mai, environ 300 
personnes y ont assisté.

Le 17 mai une délégation rencontrait Monsieur Morvant tandis qu’un 
rassemblement pacifique avait lieu sur la place de la mairie.

Le 20 mai, 2 ème réunion publique, Mr Hamel de Normandie et Mr Salaün de 
Plourin les Morlaix étaient invités et nous ont informés sur le sujet et donné des 
conseils d’action. La salle polyvalente était trop petite pour accueillir tout le 
monde…

Le 27 mai l’asso s’organisait en commissions et commençait à travailler dans tous 
les domaines.

Première étape : convaincre le CM de Plouray de lancer une carte communale : 
obtenu lors du CM du 22 juillet après de nombreuses interventions auprès de 
Monsieur Morvant .

L’asso a accompli un grand travail d’information auprès des élus et de la 
population afin que des délibérations soient prises contre ce projet.



Il convient de préciser ici que tout le travail accompli par l’asso l’a été fait en 
groupe .

Aujourd’hui au moins  _15__ communes ont pris des délibérations et nous 
espérons que la CCPRM va également prendre une motion, en tout cas nous y 
travaillons.

Nous avons également établi de nombreux contacts avec les différentes 
administrations : SS Préfecture, Préfecture, DRIRE, DDAF, DDE etc… pour les 
alerter sur ce projet.

Dans ce cheminement, nous avons toujours été entendus et épaulés par vous, nos 
adhérents, qui avez toujours répondu présents à nos appels et nous vous en 
remercions.

L’association compte aujourd’hui, exactement, 279 adhérents, et notre pétition 
« papier »  compte : 8200 signatures.

Merci aussi à tous les élus qui nous soutiennent et nous ont apporté leur aide.

Un grand merci aussi, à tous nos responsables de commissions : juridique, 
environnement, économie, alternatives, économie, communication qui ont fait un 
travail remarquable.

Merci également à François, notre responsable commission Actions, qui a 
organisé et coordonné toutes les actions de terrain et aussi le Fest Noz, qui a 
été une grande réussite et un grand moment de rencontre et de convivialité.

C’est grâce à tous aussi que notre blocage du site de Cohignac a pris toute sa 
dimension et a abouti sur une victoire : l’arrêt des forages illégaux.

J’en profite ici pour lancer un appel à toutes les personnes disponibles ou 
pouvant se rendre disponibles rapidement et qui souhaitent nous aider. Vous 
pouvez à la fin de la réunion nous laisser vos noms n° de Tél et commune afin que 
nous vous rajoutions à la liste de contacts que nous avons commencé à établir.

Toutes ces actions nous ont aussi permis, grâce à l’implication de tous les médias 
de faire connaître notre problème beaucoup plus largement.

Le bilan de cette année est donc très positif.



Notre communication a été très bien diffusée grâce à notre site dont la plupart 
connaissent maintenant bien l’adresse, j’en profite pour demander ici que ceux 
qui ont la possibilité de le consulter transmettent les informations à ceux qui 
n’ont pas internet.

Je passe maintenant la parole à notre trésorier qui va nous présenter le bilan 
financier.

                               *********************************

Pour 2009 :

Dans le cadre de la lutte contre la méga-décharge, notre projet le plus crucial 
est bien sûr d’intensifier notre communication et nos actions pour empêcher 
toute implantation industrielle.
Ces terres doivent redevenir exclusivement agricoles et notre région doit 
conserver sa spécificité.

Conscients que vous avez besoin de plus de communication et d’un lien régulier 
avec nous, nous allons aussi mettre en place un petit journal mensuel, A4  recto 
verso que nous déposerons dans quelques commerces de chaque commune dont 
nous communiquerons la liste lorsqu’elle sera finalisée.

Nous allons également travailler sur les alternatives à l’enfouissement car nous 
ne fermons pas les yeux sur le problème de nos déchets et nous voulons proposer 
des solutions respectueuses de notre environnement.

Enfin plusieurs actions en justice vont être intentées sur des points litigieux, 
nous sommes pour cela en rapport avec plusieurs avocats.


